

# Inseguridad en Argentina por los Crímenes de Grupos Derechistas

Por FLAVIO TAVARES, corresponsal de EXCELSIOR

## "Documento" de Expertos Militares Sobre el Terrorismo

BUENOS AIRES, 9 de agosto.—Un "documento de trabajo", redactado por expertos militares, hace saber que la población argentina se siente insegura, en este momento, por los crímenes perpetrados por los grupos parapoliciales de extrema derecha, que siguen prácticamente impunes, más que a raíz de las actividades subversivas de la ultrazquierda, que se hallan bajo aparente control del gobierno.

El documento, al parecer, presidenta Isabel Perón, bajo la protección de su ex ministro José López Rega, continuaron sin embargo en actividad tras la ascensión al gobierno de la Junta Militar, el pasado 24 de marzo. Desde entonces hasta hoy, esos grupos mataron a 187 personas, e hicieron desaparecer a otro medio centenar. En el mismo período, los grupos guerrilleros de extrema izquierda ("Montoneros" y "ERP") eliminaron a 107 personas, en una guerra sucia, no declarada pero abierta.

fue el punto de partida de un amplio análisis sobre la marcha de las actividades terroristas en el país, desarrollado en el seno del Estado Mayor del Ejército en los últimos días.

El informe, al que EXCELSIOR tuvo acceso, subraya que los secuestros, amenazas y robos practicados por las bandas ultraderechistas "afirman un clima de descontrol que induce inseguridad y miedo en las personas inocentes". Añade, asimismo, que resulta contradictorio que el objetivo de la subversión izquierdista de atemorizar a la población pudiera ser provocado, ahora, "por las fuerzas del orden, con lo que ello significaría un triunfo dialéctico de importancia para la subversión".

Las bandas parapoliciales de ultraderecha, creadas en el gobierno de la derrocada

### SU REPERCUSION EN EL EXTERIOR

El informe se titula "Temas que Preocupan a la Opinión Pública Interna y el Sector Militar" y analiza, inclusive, la repercusión en el exterior de la violencia política en Argentina. En uno de sus párrafos puntualiza que la no neutralización de la violencia de ultraderecha creó, internamente, la sensación de que el gobierno —o más bien el ejército— carece de un control adecuado sobre

esos grupos o, inclusive, que ellos puedan tener origen paramilitar.

Asimismo, el documento plantea "interrogantes sobre los desajustes" de conductas futuras que puedan ocurrir entre miembros de las fuerzas armadas que, en forma prolongada e intensa, se ocupan de la represión al terrorismo de extrema izquierda.

Llama la atención, por otra parte, que a diario se producen secuestros "en nombre del ejército" —sin que el ejército, como institución, nada tenga que ver con estos hechos— y que los autores de estos plagios, además de llevarse también a los familiares de las víctimas, roben objetos de valor encontrados en sus domicilios.

El texto íntegro del "Documento de Trabajo", tal cual fue revelado aquí, es el que sigue:

"Problemas en el ámbito internacional".

1.—Incertidumbre sobre los detenidos sin juicio.

La prensa Internacional insiste en que aún no se conoce la nómina de detenidos con posterioridad al 24 de marzo de 1976, ni la respuesta a los numerosos pedidos judiciales de "habeas corpus".

2.—Situación de los refugiados.

Motiva comentarios desfavorables en el exterior la situación no resuelta de los refugiados políticos de países limítrofes y de sus familias.

3.—Atentados del llamado terrorismo de derecha.

La prensa internacional que publica noticias, pero no comentarios de los atentados terroristas subversivos, critica profundamente otros atentados, insinuándolos como provocados por las fuerzas armadas o por elementos paragubernamentales fuera de control.

Se ha comenzado a dar gran cobertura a las noticias sobre atentados contra miembros de la colectividad judía.

### CAMPAÑA ANTISEMITA

La aparición y difusión pública de libros y panfletos racistas nazis, se le considera como parte de una campaña antisemita.

Problemas en el ámbito nacional.

1.—Estado de inseguridad en la población.

La población, especialmente la del área metropolitana, que no se siente insegura por los atentados subversivos, lo está ante los hechos y procedimientos producidos por los grupos de fuerzas u organizaciones no debidamente identificadas.

"Algunos crímenes de carácter ritual, sacrilego, o racista, confunden cada vez más a la población que no sabe explicarse, ni explicar, quiénes, por qué, ni para qué están muriendo tantas personas.

Los secuestros, amenazas y robos, afirman un clima de descontrol de la represión que induce inseguridad y miedo, en personas inocentes. Resulta así contradictorio que el objetivo subversivo de producir temor en la población, pudiera ser provocado por las fuerzas del orden, significando esto un triunfo dialéctico de importancia para la subversión.

2.—Debilitamiento en la imagen de autoridad del gobierno nacional.

La población percibe un síntoma de debilitamiento en la autoridad del gobierno nacional, al no poder éste obtener un control completo en el uso de la violencia para actuar contra la subversión.

Se considera que en este campo rige la arbitrariedad, el descontrol y la actuación anárquica, que debilitan los efectos de la lucha y la imagen del gobierno nacional.

Además del "fusilamiento en el obelisco", los ocho cadáveres hallados en un estacionamiento, el asesinato de los cinco sacerdotes irlandeses y los dos de La Rioja; otros múltiples secuestros que ocurren a diario "en nombre del ejército", de estudiantes sacados de sus domicilios y a veces con toda la familia y sin olvidar el robo de todo lo que puede tener algún valor, exparte la inseguridad y el miedo, en la población.

3.—Desequilibrio de los problemas económicos respecto del total de los problemas nacionales.

No se visualiza la existencia en el más alto nivel nacional, de un órgano que estudia la formulación de políticas y estrategias a ejecutar coordinadamente por todos los campos del quehacer nacional en el logro de los objetivos políticos fijados.

### RELEVANCIA DEL PROBLEMA ECONOMICO

Ello ha motivado, que la atención del público se haya desviado en forma exagerada al problema económico, el cual por la relevancia adquirida, puede, ante cualquier contratiempo, provocar la sensación de fracaso del gobierno.

Además, pareciera entender, por las razones antes señaladas, que no existe una atención programada para los grandes y urgentes problemas de otras áreas, que podrían generar motivaciones convocantes para la población. (Necesidad de reorientar la población activa hacia las actividades convenientes de desarrollar en el futuro).

Problemas en el ámbito interno.

1.—Impresiones sobre la toma de decisiones.

Existe una impresión similar sobre las decisiones en el nivel nacional a la señalada para los problemas en el ámbito nacional, extendiéndose en lo que el campo específico de la fuerza se refiere, una sensación de lentitud y postergación en la toma de decisiones, así como la concurrencia de distintos niveles para el cumplimiento de funciones comunes, con la consiguiente superposición de tareas.

2.—Expectativas sobre la violencia no identificada.

### FALTA DE CONTROL

La no neutralización de la violencia de signo no identificado, ha creado en ámbito interno la expectativa sobre una presunta falta de un control adecuado en la fuerza del uso de la violencia o que pudiera abrirse la posibilidad de la existencia de elementos paramilitares.

3.—Interrogantes sobre desajustes de conductas futuras.

La prolongación en el tiempo y alto grado de intensidad a que pueden ser sometidos parte de los integrantes de los cuadros en acciones contra la subversión, abre un interrogante sobre los desajustes posibles en su conducta futura dentro de una actividad profesional distinta a la actual y que no tenga como motivación principal la del empañamiento señalado.

Merece analizarse esta influencia dentro del público

peri-institucional (familiares).

4.—Preocupación por las motivaciones vigentes en las fuerzas armadas.

La lucha contrasubversiva exige no sólo una alta cuota de capacitación técnico-profesional y física, sino también una gran motivación empujada de conceptos éticos-espirituales.

De esta premisa surge en algunos integrantes del ámbito interno la pregunta de si estarán los cuadros del ejército, fundamentalmente los empeñados en forma directa contra la subversión, dando prioridad como motivación de su actuación, a los valores y principios que definen nuestro estilo de vida y por cuya causa luchan, o si su sustento moral estará basado primordialmente en la acción antisubversiva como un fin en sí mismo.

El interrogante —dice el documento al final— se extiende a la solidez que puede tener el personal de los cuadros, como arma intelectual y psicológica, en los argumentos positivos y válidos sobre los contenidos y el porqué de nuestras aspiraciones nacionales, de la concepción sobre la naturaleza del origen y el fin del hombre y de nuestra sociedad, caracterizada como democrática y cristiana”.

EL SOL DE MEXICO

Mueren 2 Activistas más

Plagiaron a la Madre

de un ex Dirigente

Juvenil Peronista

BUENOS AIRES; 9 de agosto (AP).— Dos guerrilleros murieron en un enfrentamiento con fuerzas de seguridad cerca de Buenos Aires y la madre de un exdirigente juvenil peronista fue secuestrada por desconocidos, se informó hoy.

Los extremistas, que no fueron identificados, cayeron en un tiroteo ocurrido en la zona de Tigre, 30 kilómetros al norte.

En una acción separada, un policía resultó con heridas al ser atacado por presuntos guerrilleros en Santa Fe.

Por otra parte, familiares de Angela María Aieta de Gullo, de 56 años, denunciaron que fue secuestrada por desconocidos en su domicilio.

La secuestrada es madre de Juan Carlos Dante Gullo, exdirigente de la radicalizada juventud peronista, detenido desde abril de 1975.

# EL DÍA nuestra América

por Daniel WAKSMAN  
SCHINCA

## ANTISEMITISMO EN LA ARGENTINA

Desde hace varias semanas, distintos órganos periodísticos (ejemplo: Le *Nouvel Observateur* del 12 de julio) vienen llamando la atención sobre el desarrollo de una campaña antisemita en la Argentina. Algunos aspectos de esta significativa sintomatología no se manifiestan abiertamente, pero sí surgen de manera brutal en el curso de allanamientos, de tenciones, *razzias* callejeras e interrogatorios. Por ejemplo, los oficiales o policías empeñados en atribuir la subversión a los comunistas, los judíos, los masones, etc son demasiados como para suponer que se trate de delirantes aislados. Y en varias ciudades de la Argentina (pero particularmente en la Córdoba del general Benjamín Menéndez, el más famoso de los integrantes del ala ultraderechista del Ejército) bandas armadas perpetran atentados contra domicilios y comercios de judíos ante la ostentosa pasividad de las autoridades. Los últimos sucesos de este género que se registraron en el barrio de Once, en Buenos Aires, fueron tan escandalosos que la DAIA (entidad por cierto conservadora que agrupa a todas las asociaciones judías de la Argentina) ha solicitado una entrevista con el presidente Videla para pedir garantías. Mientras tanto, los turistas que llegan a la capital argentina se sorprenden (o ya no) al comprobar cómo proliferan en los quioscos céntricos los libros y folletos clásicos del nazismo y del fascismo italiano, desde *Mi lucha* en adelante. Este fenómeno no es nuevo en la Argentina, ni los militares han sido sus únicos promotores (el ala derecha del peronismo fue siempre rabiosamente antisemita), pero últimamente parece estar adquiriendo contornos muy marcados, y sobre todo se inscribe en un conjunto de otros fenómenos de exaltación de la ideología fascista.